
"2015, año de Yuttán, eas,dete. ~a." 

roUNWrAirie CON~ m e3i.vió UMAIG 

r WearAnd 
wh, Perzi 

ACTA NÚMERO 3 

RELATIVA A LA REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA DE 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

COMISIÓN PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 
PRESIDENCIA: DIPUTADO GERARDO SERRANO GAVIÑO 
SECRETARÍA. DIPUTADO ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 

COMISIÓN SEGUNDA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 
PRESIDENCIA: DIPUTADO JOSÉ LUIS ROMERO CALZADA 
SECRETARÍA. DIPUTADO JESÚS CARDONA MIRELES 

En la Ciudad de San Luis Potosí, Capital del Estado del mismo nombre, a las diez horas 

con cinco minutos del veintiséis de noviembre de dos mil quince, se reunieron en la sala 

"Francisco González Bocanegra" del edificio del Honorable Congreso del Estado, sito en 

Jardín Hidalgo número 19, en el Centro Histórico de esta Ciudad, los diputados, Gerardo 

Serrano Gaviño, Mariano Niño Martínez, Enrique Alejandro Flores Flores, Gerardo Limón 

Montelongo, Héctor Meráz Rivera, María Graciela Gaitán Díaz, Rubén Magdaleno 

Contreras, integrantes de la comisión Primera de Hacienda y Desarrollo Municipal; así 

como los legisladores José Luis Romero Calzada, Enrique Alejandro Flores Flores, 

Jesús Cardona Mireles, Roberto Alejandro Segovia Hernández, Xitlálic Sánchez Servín, 

Dulcelina Sánchez de Lira, y José Belmárez Herrera, integrantes de la Comisión 

Segunda de Hacienda y Desarrollo Municipal, además de la Lic. Patricia Ibarra 

Hernández, asesora de las mismas, con el objeto de celebrar la reunión de trabajo a la 

que fueron citados previamente atendiendo al siguiente; 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de asistencia y verificación de quórum. 
2. Lectura, y en su caso aprobación del orden del día. 

3. Lectura, y en su caso aprobación del acta anterior. 
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4. Cuenta de los asuntos turnados. 

5. Análisis a las propuestas de leyes de ingresos municipales 

6. Asuntos Generales. 

1. El Diputado Enrique Alejandro Flores Flores, secretario de la Comisión Primera de 

Hacienda y Desarrollo Municipal, pasa lista de asistencia, por lo que al estar presentes 

los diputados citados en el preámbulo de la presente Acta, se declara que existe 

quórum, y por tanto con fundamento en el artículo 152 del Reglamento para el 

Gobierno Interior del Congreso del Estado, serán válidos los acuerdos que en esta 

reunión se tomen. 

2. Se da lectura al orden del día, el que se aprueba por unanimidad. 

3. Por unanimidad de los presentes, se aprueba el acta anterior. 

4. Para continuar con el orden del día, se da lectura a los asuntos que han sido 

turnados a las comisiones. 

5. En este punto, el Legislador Gerardo Serrano Gaviño informa que ya han llegado 

las propuestas para las leyes de ingresos municipales, de tal forma que hay tomar 

decisiones para la aprobación de las mismas, ya que para el quince de diciembre 

deben de estar aprobadas en el pleno, por lo que en comisiones a más tardar el 

once de este mismo mes, deberán estar aprobados los dictámenes. 

Le cede el uso de la voz a la Licenciada Patricia Eugenia Ibarra Hernández, asesora 

de las comisiones, quien informa que la mayoría de los ayuntamientos han 

presentado sus propuestas, y quienes fueron omisos fueron los ayuntamientos de 

Ciudad del Maíz; San Martín Chalchicuautla; y Tanlajás S.L.P. 
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Continúa el Legislador Serrano Gaviño, solicita el apoyo de cada uno de los 

integrantes de estas comisiones, para hacer una revisión minuciosa de cada 

impuesto. 

La Diputada Xitlálic Sánchez Servín, opina llevar a cabo una agenda para que este 

trabajo salga con éxito, propuesta que es apoyada por la Legisladora María Graciela 

Gaitán Díaz. 

La Licenciada Patricia Ibarra, informa que el Tesorero del ayuntamiento capitalino, 

ha solicitado ser atendido por parte de estas comisiones, a efecto de explicar los 

alcances de las propuestas en su ley de ingresos. 

Los legisladores Mariano Niño Martínez y Jesús Cardona Míreles, coinciden en 

recibir a los ayuntamientos que soliciten ser atendidos para que expliquen sus 

motivos para incrementar impuestos. 

Una vez analizado el tema sobre las leyes de ingresos municipales para el ejercicio 

dos mil dieciséis, se emiten los siguientes acuerdos: 

En respuesta a la solicitud por parte de los funcionarios municipales de San 

Luis Potosí, se acuerda hacer oficio de invitación para que se reúnan con los 

integrantes de estas comisiones, de igual forma se acuerda invitar a los 

funcionarios del ayuntamiento de Soledad de Graciano Sánchez, S.L.P. 

Se acuerda enviar oficio a la Junta de Coordinación Política para que en el 

ámbito de su competencia se provea lo necesario para que tomen las medidas 

administrativas necesarias respecto a los requerimientos de papelería, discos 

y tóner que habrán de usarse; así mismo se considere el pago de horas extras 

al personal sindicalizado que habrá de apoyar con la revisión a las leyes de 

ingresos, y la disponibilidad de salas para llevar a cabo las reuniones. 
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En virtud de la revisión a cada propuesta de los ayuntamientos y el análisis de las 

mismas, el Legislador Gerardo Serrano Gaviño propone declarar reunión 

permanente misma que es aprobada por unanimidad. 

Se suspende la reunión a las once horas del veintiséis de noviembre de dos 

mil quince. 

Se reanuda la sesión a las diecisiete horas con quince minutos del veintisiete 

de noviembre de dos mil quince, en la sala "Lic. Luis Donaldo Colosio 

Murrieta" 

Se reciben a los funcionarios municipales de San Luis Potosí, y Soledad de 

Graciano Sánchez, quienes explican su exposición de motivos para llevar a cabo los 

incrementos a los impuestos marcados en sus propuestas para las leyes de 

ingresos. 

Una vez que los legisladores escuchan sus propuestas, se suspende la 

reunión a las diecinueve horas del veintisiete de noviembre de dos mil quince. 

Se reanuda la sesión a las diez horas con treinta y cinco minutos del treinta de 

noviembre de dos mil quince, en la sala "Francisco González Bocanegra". 

Se encuentran presentes, además del total de los diputados que integran las 

comisiones convocadas; funcionarios del ayuntamiento de San Luis Potosí, Lic. 

Marco Antonio Aranda Martínez, Secretario General, C.P. Jesús Emmanuel Ramos 

Hernández, Tesorero Municipal, C.P. Reynaldo Enrique Martínez Tovar, Director de 

Ingresos, Lic. Ma. Isabel González Tovar, Síndico Municipal. 

El Legislador José Luis Romero Calzada, da la bienvenida a los funcionarios del 

ayuntamiento capitalino y cede la palabra, el Director de Ingresos, quien hace una 
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explicación de los impuestos que desean incrementar, de los nuevos, pero además 

de los estímulos fiscales. 

Hablan además, de los impuestos sobre uso de panteones, espectaculares, 

estacionamientos, certificaciones, además del ambulantaje y las multas de tránsito; 

se refieren también al pago del predial, ya que solicitan una condonación de los 

ejercicios del año 2011 al 2014, siempre y cuando se liquiden los ejercicios 2015 y 

2016. 

Los legisladores Lucila Nava Piña; Xitlálic Sánchez Servín; y Gerardo Limón 

Montelongo coinciden en que efectivamente el ayuntamiento tiene que hacer 

recaudación para el mantenimiento y los servicios, pero no se puede perder de vista 

la capacidad económica de las clases más necesitadas. 

Los diputados, Gerardo Serrano Gaviño, Roberto Alejandro Segovia Hernández, y 

José Belmárez Herrera, coinciden en que la ciudadanía no se siente afectada 

cuando observa que las obras de alumbrado, pavimentación, servicio de agua y los 

demás que ofrece el ayuntamiento están en un funcionamiento adecuado, por lo que 

sugieren que en esta administración estas obras se vean plasmadas. 

Una vez que los funcionarios municipales explican los razonamientos para el 

incremento de sus impuestos, el Legislador José Luis Romero Calzada a nombre de 

los diputados presentes, despide a la comitiva del ayuntamiento capitalino, no sin 

antes explicar que sus propuestas serán analizadas por estas comisiones de 

estudio. 

Se suspende la sesión a las catorce horas con cuarenta y cinco minutos del 

treinta de noviembre de dos mil quince. 
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Se reanuda la sesión a las diecisiete horas con cuarenta minutos del dos de 

diciembre de dos mil quince, en el auditorio "Lic. Manuel Gómez Morín". 

El legislador Serrano Gaviño, informa que algunos ayuntamientos presentan en sus 

propuestas incrementos a las tarifas de agua, por lo que considera conveniente 

solicitar a la Auditoría Superior del Estado el informe de quienes fueron los que 

cumplieron con lo establecido en el decreto que marca estos lineamientos. 

Sobre los incrementos a los impuestos en las propuestas de las leyes de ingresos, 

sugiere establecer criterios para todos los ayuntamientos, por lo que se acuerda 

establecer un monto del 4% de incremento, de tal manera que la ciudadanía no se 

vea afectada. 

Se continúa con el análisis de los impuestos de cada uno de los ayuntamientos. 

Se suspende la reunión a las veinte horas con treinta minutos del dos de 

diciembre de dos mil quince. 

Se reanuda la sesión a las diez horas en la sala "Francisco González 

Bocanegra" el once de diciembre de dos mil quince. 

Los legisladores Gerardo Serrano Gaviño y José Luis Romero Calzada, presidentes 

de las comisiones Primera; y Segunda de Hacienda y Desarrollo Municipal, exponen 

que una vez que las tasas, tarifas y cuotas planteadas por los ayuntamientos del 

Estado en sus propuestas para las leyes de ingresos municipales ejercicio 2016, han 

sido revisadas, y observando que las mismas estuvieran apegadas a los principios 

tributarios de equidad, proporcionalidad, legalidad, generalidad y de certeza jurídica, 

se busca encontrar un equilibrio entre la necesidad de incrementar los recursos 

propios de los municipios y la de no perjudicar la economía de sus habitantes, se 

determinó proteger a las clases sociales con menos capacidad económica al no 
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aumentar rubros que evidentemente serían gravosos; y en su caso hacerlo en 

proporciones menores, ya que las contribuciones son también un instrumento de 

política fiscal, que bien usadas permiten abatir las desigualdades sociales y 

económicas existentes en los municipios de la Entidad, por lo que para concluir se 

somete a consideración de los presentes, el dictamen de cada uno de los 

ayuntamientos de Ahualulco, Alaquines, Aquismón, Armadillo, Cárdenas, Catorce, 

Cerritos, Cerro de San Pedro, Ciudad Fernández, Tancanhuitz, Ciudad Valles, 

Coxcatlán, Charcas, Ébano, Guadalcázar, Huehuetlán, Lagunillas, Matehuala, 

Mexquitic de Carmona, Rayón, San Nicolás Tolentino, Santa Catarina, Santa María 

del Río, Santo Domingo, San Vicente Tancuayalab, Soledad de Graciano Sánchez, 

Tamasopo, Tamazunchale, Tampacán, Tampamolón, Tamuín, Tanquián de 

Escobedo, Tierra Nueva, Vanegas, Venado, Villa de Arriaga, Villa de Guadalupe, 

Villa de la Paz, Villa de Ramos, Villa de Reyes, Villa Hidalgo, Villa Juárez, Rioverde, 

Salinas, San Antonio, San Ciro de Acosta, San Luis Potosí, Axtla de Terrazas, Xilitla, 

Zaragoza, Villa de Arista, Matlapa, y El Naranjo, S.L.P., los cuales son aprobados 

por unanimidad. De igual manera, se somete a votación el dictamen de los 

ayuntamientos de Ciudad del Maíz; San Martín Chalchicuautla; y Tanlajás, 

municipios que fueron omisos en presentar sus iniciativas de leyes de ingresos, 

mismo que es aprobado por unanimidad. 

En asuntos generales diputado presidente de la comisión Primera de Hacienda y 

Desarrollo Municipal, Gerardo Serrano Gaviño pregunta si existe otro asunto que 

tratar, y al no haberlo, siendo las once horas del once de diciembre de dos mil 

quince se da por concluida la reunión y con fundamento en el artículo 153 del 

Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso del Estado se levanta la 

presente acta para constancia. 
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COMISION PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. GERARDO SERRANO GAVIÑO 
PRESIDENTE 

COMISION SEGUNDA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

26 DE NOVIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. GERARDO SERRANO GAVIÑO 
PRESIDENTE 

DIP. MARIANO NIÑO MARTÍNEZ 
VICEPRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
SECRETARIO 

DIP. GERARDO LIMÓN MONTELONGO 
VOCAL 

DIP. HÉCTOR MERÁZ RIVERA 
VOCAL 

DIP. MARÍA GRACIELA GAITÁN DÍAZ 
VOCAL 

DIP. RUBÉN MAGDALENO CONTRERAS 
VOCAL 
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DIP. JOSÉ LUIS ROMERO CALZADA 
PRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
VICEPRESIDENTE 

DIP. JESÚS CARDONA MIRELES 
SECRETARIO 

DIP. ROBERTO ALEJANDRO SEGOVIA HERNÁNDEZ 
VOCAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

26 DE NOVIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN SEGUNDA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. XITLÁLIC SÁNCHEZ SERVÍN 
VOCAL 

DIP. DULCELINA SÁNCHEZ DE LIRA 
VOCAL 

DIP. JOSÉ BELMÁREZ HERRERA 
VOCAL 
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DIP. GERARDO SERRANO GAVIÑO 
PRESIDENTE 

DIP. MARIANO NIÑO MARTÍNEZ 
VICEPRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
SECRETARIO 

DIP. GERARDO LIMÓN MONTELONGO 
VOCAL 

DIP. HÉCTOR MERÁZ RIVERA 
VOCAL 

ZY r? 
DIP. MARÍA GRACIELA GAITÁN DÍAZ 
VOCAL 
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DIP. RUBÉN MAGDALENO CONTRERAS 
VOCAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

30 DE NOVIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

30 DE NOVIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN SEGUNDA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. JOSÉ LUIS ROMERO CALZADA 
PRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
VICEPRESIDENTE 

DIP. JESÚS CARDONA MIRELES 
SECRETARIO 

DIP. ROBERTO ALEJANDRO SEGOVIA HERNÁNDEZ 
VOCAL 

DIP. XITLÁLIC SÁNCHEZ SERVÍN 
VOCAL 

DIP. DULCELINA SÁNCHEZ DE LIRA 
VOCAL 

DIP. JOSÉ BELMÁREZ HERRERA 
VOCAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

2 DE DICIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. GERARDO SERRANO GAVIÑO 
PRESIDENTE 

DIP. MARIANO NIÑO MARTÍNEZ 
VICEPRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
SECRETARIO 

DIP. GERARDO LIMÓN MONTELONGO 
VOCAL 

DIP. HÉCTOR MERÁZ RIVERA 
VOCAL 

DIP. MARÍA GRACIELA GAITÁN DÍAZ 
VOCAL 

DIP. RUBÉN MAGDALENO CONTRERAS 
VOCAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

2 DE DICIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN SEGUNDA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. JOSÉ LUIS ROMERO CALZADA 
PRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
VICEPRESIDENTE 

Z/- 	 DIP. ROBERTO ALEJANDRO SEGOVIA HERNANDE 
VOCAL 

DIP. XITLÁLIC SÁNCHEZ SERVÍN 
VOCAL 

DIP. DULCELINA SÁNCHEZ DE LIRA 
VOCAL 

DIP. JESÚS CARDONA MIRELES 
SECRETARIO 

DIP. JOSÉ BELMÁREZ HERRERA 
VOCAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

11 DE DICIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN PRIMERA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. GERARDO SERRANO GAVIÑO 
PRESIDENTE 

DIP. MARIANO NIÑO MARTÍNEZ 
VICEPRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
SECRETARIO 

DIP. GERARDO LIMÓN MONTELONGO 
VOCAL 

DIP. HÉCTOR MERÁZ RIVERA 
VOCAL 

DIP. MARÍA GRACIELA GAITÁN DÍAZ 
VOCAL 

DIP. RUBÉN MAGDALENO CONTRERAS 
VOCAL 
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REUNIÓN DE COMISIONES UNIDAS, PRIMERA; Y SEGUNDA 
HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

11 DE DICIEMBRE DE 2015 

LISTA DE ASISTENCIA 
COMISIÓN SEGUNDA DE HACIENDA Y DESARROLLO MUNICIPAL 

DIP. JOSÉ LUIS ROMERO CALZADA 
PRESIDENTE 

DIP. ENRIQUE ALEJANDRO FLORES FLORES 
VICEPRESIDENTE 

DIP. JESÚS CARDONA MIRELES 
SECRETARIO 

DIP. ROBERTO ALEJANDRO SEGOVIA HERNÁNDEZ 
VOCAL 

DIP. XITLÁLIC SÁNCHEZ SERVÍN 
VOCAL 

DIP. DULCELINA SÁNCHEZ DE LIRA 
VOCAL 

DIP. JOSÉ BELMÁREZ HERRERA 
VOCAL 
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